



cartas a contacto **BUZON**

Carta abierta al Director de CONTACTO Jorge Blanco Carbajal Presente

No es por mero trámite que en primer lugar deseo felicitar a toda la familia Blanco Carbajal (y también a los trabajadores de la imprenta) por la existencia de la revista CONTACTO, que tiene el mérito de ser un foro abierto, y ya un importante medio de información en Durango, ante la mediocridad y la parcialidad de la mayoría de los órganos de difusión de nuestra entidad. Y lo felicito personalmente a usted, señor Jorge Blanco Carbajal, por su capacidad de trabajo y de riesgo.

Al mismo tiempo que me alegra la existencia de CONTACTO, difiero de sus puntos de vista, y en el caso de la revista No. 39 creo necesario hacerle algunas precisiones sobre la portada. Es cierto que hoy por hoy es el PAN el partido que más posiciones le ha ganado al PRI en todo el país, y que en Durango ha derrotado al partido del gobierno en dos ocasiones seguidas, pero de ahí a que Rodolfo Elizondo sea "el rival más serio para José Ramírez Gamero", hay un trecho que le propongo a usted y a los lectores de CONTACTO recorrer juntos. Además de ser el que tuvo la oportunidad de aprovechar las circunstancias para vengar a su padre, ¿quién es Rodolfo Elizondo?... Tengo que empezar por admitir que no lo hizo mal en la presidencia municipal; sobre todo porque por lo menos asistió a trabajar, aunque en realidad no planteara ninguna transformación de fondo, sino que ahora el municipio contó con más recursos que nunca, y es claro que Elizondo quiso responder al apoyo que ha recibido, recorriendo el municipio y haciendo política para su partido y, legítimamente, para su ego, inflado como pocas veces se haya visto inflar el ego de alguien por estas tierras. Es impresionante ver cómo un tipo atractivo, pero indolente, se ha convertido en un hombre con una extraordinaria capacidad de trabajo, y en la más temible figura de la oposición panista, gran demagogo, en verdad. Pero no es un político serio, este exgerente de ventas de Productora de Triplay, S.A., y ex (o actual) Gerente General de Sucesores de Jesús H. Elizondo, S.A. de C.V. y ex etc., etc., etc. ¿O que será lo mismo saber administrar herencias personales, tanto en bienes así como herencias políticas, que delinear nuevos rumbos para Durango y para el país?...

No lo creo...

Los juniors han sido educados para conservar, no para transformar. Elizondo para conservar la herencia y agrandar su fortuna —ahora como patrón y líder de patrones, aunque apoyado por amplios sectores medios, aspirantes a patrones, y por buena parte del pueblo, que no ve otra opción—; ni el PRI ni el PAN proponen cambios de fondo. Son otras fuerzas las que seriamente, esto es: profundamente, desean enfrentar, de raíz, los graves

problemas del país, por ejemplo, Gabino Martínez el candidato del CDP/PRT, que es el más serio rival de cualquiera. Pero vamos por partes.

Los jóvenes del Tecnológico de Monterrey, que se le ofrecen a Durango como "los nuevos políticos" y "los mejores administradores", en realidad, ¿qué han hecho por Durango?... Que yo sepa, han venido a quebrar los negocios que sus padres, sin tantos títulos, construyeron en años. Cuando no los han quebrado, lo más que han logrado es conservarlos, muchas veces con ayuda de los gobiernos, obviamente priístas, que ahora acusan de corruptos. (O sea que por un lado estamos ante una pelea entre corruptos y corrompidos, a lo que ambos muy bien podrían responder que se trata de "negociaciones", como cuando se acusa a parte de la izquierda de transa, y esta responde que se trata de negociaciones no de corruptelas; pero todo esto nos llevaría al vasto tema de la cultura de la corrupción, que predomina en México, que habrá que ir desentrañando poco a poco). Lo cierto es que estos señores también conocidos como neopanistas, con gran facilidad pasan de empresarios quebrados, a socios de funcionarios de gobiernos del PRI, incluso a empleados del Estado, y luego a "luchadores por la libertad y la democracia", sin inmutarse, tal cual verdaderos maestros del cinismo contemporáneo.

Así, Rodolfo Elizondo pasó de ser un buen cuate, con una borrachera más o menos sabrosa, o más o menos pesada, y convertirse en el ídolo político de Durango y sus alrededores (para no mencionar su éxito con las mujeres —éxito electoral, desde luego—, que nos llevaría al otro vastísimo tema del injusto predominio de los guapos sobre los feos, y sus efectos en la política, hilo que conduce a la madeja que forman la sexualidad, el dinero y el poder, asuntos dinamita, que habrá que ir tratando). Pero habrá que tratar todo esto de buena manera, no difamar al prójimo como lo hace el PAN.

Aunque en las artes difamatorias nada tienen que envidiarse ni las derechas, ni las izquierdas. Se trata de pasatiempos milenarios y mundiales, que probablemente terminen junto con tantas otras deformaciones.

Entonces pues, mi querido Jorge, nada de que Elizondo "el rival más serio". El más serio y riguroso aspirante a la gubernatura es Gabino Martínez Guzmán, como ya habrá tiempo de demostrar. Por ahora un adelanto. (Pero antes otra aclaración: de ningún modo quiero yo decir que Gabino sea un sabio y un santo, y los otros candi-

El rival más Serio de Ramírez Gamero no es Elizondo, Sino Gabino Martínez

datos sean sus pendejos. No, nada de eso. Por supuesto que Rodolfo, además de, comparativamente, no haber hecho un mal papel en la alcaldía, demuestra mayor intuición política que muchos priistas e izquierdistas que se creen unos tigres. Y seguramente José Ramírez Gamero tiene muchos más méritos propios, de los que la mayoría de los priistas le reconocían antes de ser ungido). Ciertamente el problema no es de personas, sino de proyectos de país, pero todo proyecto teórico tiene que encarnar. Gabino viene del pueblo y, gran lógica, hoy encarna la opción popular de la contienda en puerta. El CDP/PRT representa las posibilidades de otra forma de gobernar. Un gobierno con las mayorías, de las mayorías y para las mayorías; sin excluir a los demás sectores pero circunscribiéndolos al interés general. Sobre todo en el municipio de la capital esto es factible: cabildo abierto, uso de la mano de obra del pueblo en su propio beneficio; que las mayorías definan las prioridades, y que en su beneficio se orienta el gasto público municipal y estatal. Y no un gobierno bajo criterios cetemistas ni patronales; ni el capitalismo entrampado cuya burocracia y aparatos controladores representa Ramírez Gamero; ni la supuesta modernización del capitalismo que pretende ofrecer Elizondo. De una vez un gobierno popular que puede formar Gabino Martínez, ya que él, aparte de venir del pueblo, conoce mejor que ninguno de los aspirantes la historia de este país, sus posibilidades, así como la historia de las experiencias que han vivido muchos otros países, tanto del bloque capitalista como del bloque socialista. Y no es que una lucha por gobernar un Estado tenga que convertirse en un concurso de cultura general, pero, ¿con qué conocimientos pueden gobernar los del PRI o los del PAN, hoy que Durango y México exigen urgentes cambios de fondo?... Se necesita haber estado interesado en el país y en el mundo desde hace mucho tiempo, y haber estudiado la historia de Durango, de México y del mundo, desde antes, ya que lo sustancial no se improvisa, y eso es lo que ha hecho Gabino Martínez en el último cuarto de siglo de su vida, que es el último cuarto de siglo de vida de Durango: en 1963 fue candidato a diputado federal por el frente electoral del pueblo, postulado por el PCM, contra don Angel Rodríguez Solórzano, del PRI. Abogado especializado en derecho agrario. Maestro de economía. Conocedor de la historia de las ciencias. Candidato a Rector de la UJED en 1974, quedando en segundo lugar, luego de José Hugo Martínez que pasó de secretario general a Rector, y sobre Juan Bravo Cuevas y Remo Hernández, que ocuparon el tercero y el cuarto puesto. Luego realizó la maestría en historia en la UNAM, con una tesis sobre las formas de propiedad de

la tierra en Durango. Actualmente candidato a gobernador a nombre del pueblo organizado en el Comité de Defensa Popular Francisco Villa, con el registro del Partido Revolucionario de los Trabajadores. La congruencia popular contra la congruencia patronal, contra la congruencia cetemista. Independientemente de que Gabino alguna vez se haya acercado al PRI y al PST, o de que Rodolfo se haya sentido socialista o líder popular, y Ramírez Gamero haya sido obrero o patrón. Lo sustancial es lo estable: gobierno popular, gobierno priista o gobierno patronal.

Y ni Gabino ni el CDP/PRT, ni este su servidor —a las órdenes de los lectores de CONTACTO— pueden ser responsables de los efectos de su participación por primera vez en unas elecciones. El objetivo número uno es ofrecer al pueblo y a sus aliados una opción propia, independientemente de que “le quites votos al PRI o al PAN”. Se les recuerda que la mayoría de los ciudadanos no votan, y ahí está el destino de este país, en las fuerzas hasta hoy inmóviles que se tienen que echar a andar, y la mayoría de esas fuerzas son del pueblo, no de los minoritarios PRI o PAN. Recuérdese que de los cuarenta millones de ciudadanos que podían haber votado en 1985, no llegó a la mitad los que lo hicieron. Hoy se repite la oportunidad, se repite el reto, se tiene la oportunidad de cambiar de formas de gobernar, o de cambiar de fondo este país, pacífica y razonadamente. O revivir al moribundo capitalismo, o más de lo mismo o gobierno popular. O Rodolfo, o José o Gabino.

Así las cosas, señor Director de CONTACTO, finalmente lo que yo propongo es una discusión en detalle del destino de Durango y de México. No simplemente “vamos a ganar la gubernatura, como dicen los del PAN y los pro panistas; y menos todavía la respuesta de los priistas: “que el sistema no soltará las gubernaturas”, o la táctica de lanzar panistas para que gobiernen con las siglas del PRI, como sería Emilio Gutiérrez en la presidencia municipal, cosa que no funcionaría; o usted que nos sale con que “el rival más serio es Elizondo”, porque aunque haya querido decir que hoy es el único que le puede ganar al PRI o el que más probabilidades tiene; vamos siendo precisos: el más serio es Gabino. Atentamente, **Luis Angel Martínez Diez.**